



En la ciudad de San Salvador Departamento de San Salvador siendo las nueve horas con minutos del día miércoles veinticuatro de octubre de dos mil dieciocho reunieron en el Salón de Plenarios de Gobernación Departamental de San Salvador los integrantes de la Comisión Departamental de Seguridad Alimentaria y Nutricional siendo los siguientes representantes: Luis Fernando Chang Barrios de la Sedatul, Brenda Arriaga Mdyt, Lic. Ofelia Kuschke Dds, Juan Pablo Peña, O.P., Ingeniero Esteban Hernández ADDCyt, Dr. Oficial Guillermo Mdyt, Luis Vilchez O.E.S/ TADDETEC. Lic. Priscario Barrios NHCNDS, Lic. Xiomara Yil, ADDCPD Sandy Morales Gobernación Departamental de San Salvador para dejar constancia de lo siguiente:

**Punto 1:** Se procedió a iniciar la reunión con la Bienvenida a cargo de Sandy Morales representante de Gobernación Departamental quien informó que debido a la situación que se está dando en la zona fronteriza en el municipio de Aiyala con migrantes de Honduras y San Salvador, el Señor Gobernador se encuentra realizando acciones, intervenciones y apoyos por lo que se le dificulta el estar presente en esta reunión pero rebota el apoyo de los instituciones para continuar trabajando como Comisión Seguridad. El Delegado de la Sedatul procedió a socializar la Agenda de la Reunión la cual fue aprobada de común acuerdo entre todos los participantes de la CDDCyt, EOPPESO. El Delegado de la Sedatul socializó información sobre la implementación de San Salvador situacional y circunstancial de Seguridad Alimentaria y Nutricional en todo el Departamento en los treinta municipios.

**Cuadro 1:** Se realizó una presentación a cargo del Delegado de Sedatul sobre la entrega de asistencia Alimentaria por el mes de Mayo, posteriormente en el mes de septiembre y en el mes de Octubre se realizó la entrega de tres mil ochocientos ochenta paquetes benéficos a mil ochocientos setenta y dos niños, La licenciada Ofelia Kuschke de la Dds solicitó que se lleve un estricto control para que los alimentos que se entreguen estén en buenas condiciones y así sean provechosos para los niños y no se les perjudique.

el proceso. Dijo: Se procedió a sociabilizar, analizar y revisar la Sala Situacional Departamental de niñez con Pct. a cargo del Doctor William Alarcón y Licenciado Ofelia Brusche quienes informaron que en años anteriores se vio un deseo de casos de niñez con Discapacidad auditiva debido a la importancia que se le dio a la Ventana de los oídos Días y la entrega de Vitanaval y la coordinación intersectorial hasta la fecha hay un total de casos detectados de setenta y uno, de los cuales solo el cincuenta y uno por ciento están recuperados, en especial el avance se ha dado en los municipios de San Marcos, Patzicia, Nuevo Progreso, Comitancillo, San Rafael Ru de la Cuesta, San Cristóbal Pando, San Antonio Sacatepéquez, Tejutla y Río Claro, asimismo se ha observado que es porque se están trabajando con niños de hoy pero y eso está ayudando a lograr resultados, por lo que solicita intervención en los municipios de Tecpan de Huamán, La Reforma, Ocos, Pajapito, El Quetzal, quienes tienen más casos, señores, a niños sordos, como el ministerio de Salud Pública continúan con actividades y acciones para promover una mejor alimentación para los niños con apoyo en mezclar de alimentos nutritivos con alimentos locales, así mismo realizan actividades con personas migrantes en el municipio de Tejutla para atender nutricionalmente a las personas migrantes en especial niños, se realizó una presentación del Licenciado Juan Pablo Recinos de OPS quien va a estar trabajando en cinco municipios priorizados los cuales son: San Miguel Chaltún, Suchitepéquez, Comapcán Tecpanapa, Comitancillo, Tejutla, y en especial en un proyecto que consiste en una Sala de Recuperación Nutricional en el municipio de Tejutla. Dijo: El Delegado de EGDAN informó sobre la atención a Familias apoyadas por Comapcán Prolongada de las cuales fueron apoyadas en Colotlán, así mismo informó que para apoyar a los niños con Pct se implementaron tres huertos comunitarios para apoyar a las familias, así mismo se hicieron propuestas para trabajar para continuar apoyando estas Familias.



Se Pedió: Se realizarán propuestas por integrantes de la CODEdoN para trabajar en las Comisiones o municipios de Seguridad Alimentaria para el mes de noviembre en donde se saliente específicamente que se involucren en las actividades, también propuestas, monitoreo a Escuelas en los años para el siguiente año y ver que se esté dando cumplimiento a la Ley de Alimentación Escolar. Por parte del ingeniero del MIDES se propone trabajo en determinados municipios el manejo de la basura debido a tantos basureros clandestinos que han surgido, por parte de los Participantes de CODEdoN se solicita que se pueda realizar una convocatoria al Director Departamental de Educación y al Representante de la Comisión de Alimentación Escolar, debido a que no hay participación y están vinculados a Seguridad Alimentaria. Octubre: No habiendo nada más que hacer constar se da por finalizada la presente tres horas después de su inicio en el mismo lugar y fecha firmando en ella de conformidad todos los que en ella intervinieron.

Damoc fte:

Ing. Eusebio López y López  
Delegado Departamental  
Sangrepan, San Marcos

fm. C. J.  
Rudy Pérez  
Minap D. 200.

L  
Soy  
Soy  
PROGRAMA DE ALIMENTACIÓN  
ESTUDIOS DE FOMENTO MUNICIPAL  
GERENTE REGIONAL  
SAN MARCOS

Marco Antonio Escobar  
MIDES)

Rudy Morales  
Gobernación.

ADIMAP

MARIN  
Ricardo Barrios

DIRECTOR  
DE SALUD  
SAN MARCOS

Nutrición DAS S.M.

Brenda Arriaga  
MAGA

Mishel V. Barrios  
MAGA

Silvia Paz  
Gobernación

VISITAR  
WILBER VILLE



G. Pérez

Licda. Rosario Barrios C.  
Nutricionista  
Colegiada No. 3665

SOSEP S.M.

D. O. S.

Irc. Juan P. S. Díaz

Nivel 1  
(95/100).

5  
5 am  
Q.S.-Tuncapé  
Luis Velasquez.

